

établissens formés le long de cette magnifique rivière, il n'y en a néanmoins aucun au dessus du Lac d'Aylmer. C'est pour suppléer à cette privation que l'Evêque de Montréal, qui, malgré la disette de prêtres dans son diocèse, multiplie en quelque sorte les ouvriers évangéliques, en diversifiant leurs courses apostoliques, a envoyé vers ces endroits deux missionnaires, Mr. Moreau, attaché depuis deux ans à la mission du Lac Témiskaming, mais qui, en hiver, étudie la langue Algonquine au Lac des deux Montagnes, et M. Désautels, actuellement fixé au village d'Aylmer. Ces deux laborieux missionnaires partirent de Montréal, le 22 Janvier dernier et se rendirent immédiatement à l'autre extrémité de leur mission, c. a. d. dans l'île des Allumettes à la chapelle que Mgr. y bénit, l'été dernier, sous l'invocation de Saint Alphonse de Liguori. Cette route de 90 lieues environ leur prit huit jours de marche ; les missionnaires ne s'arrêtant dans les différents postes, que le tems nécessaire pour annoncer les quantités des stations qu'ils devaient faire en descendant. Ils trouvèrent partout une population très-bien disposée ; les fruits de la visite pastorale s'étaient parfaitement conservés parmi ces chrétiens si avides des secours de la religion ; aussi les missionnaires eurent la consolation de voir constamment les chapelles remplies de fidèles qui assistaient avec un recueillement tout-à-fait exemplaire à la célébration des saints mystères, qui écoutaient les instructions avec une attention et une application des plus profitables et qui s'empressaient de recourir aux sacrements de la Pénitence et de l'Eucharistie. Les missionnaires eurent occasion d'administrer plusieurs fois le Baptême et de bénir quelques mariages. Ils visitèrent aussi quelques chantiers et ils y trouvèrent des hommes généralement bien disposés en leur faveur et désireux des secours de la religion, surtout dans les chantiers de MM. Forbus, McDonell, Poupert, Brizard, Leclere, où les employés eurent pleine liberté de vaquer aux exercices de la mission, leurs bourgeois portant l'obligeance jusqu'à les rappeler à leurs domiciles et à les nourrir gratuitement tout le tems. Ces messieurs en seront bien récompensés, car la religion ne fera que rendre plus laborieux et plus intègres les personnes qu'ils ont à leur service.

D'une autre part, le zèle que montrent tous les catholiques de ces divers lieux pour achever la construction des chapelles que Mgr. y a fixées, doit bien encourager les associés de la propagation de la foi à venir en aide à ces braves gens, qui n'ont point encore toutes les ressources nécessaires.